

Reactivación ganadera en Beni está paralizada, no hay acceso a crédito

Por el momento, la reactivación ganadera en el Beni está completamente paralizada debido a que los productores tienen trabas para acceder a los créditos comprometidos por el Gobierno, informó ayer el presidente de la Federación de Ganaderos del Beni (Fegabeni), Mario Hurtado.

Dijo que los productores "están sobreviviendo como pueden" después de las pérdidas ocasionadas por las inundaciones a causa de las lluvias.

Hace poco más de tres meses, el Gobierno emitió el decreto 1962, que consiste en el desembolso de 30 millones de dólares con el fin de apoyar al sector ganadero de Beni, que sufrió una pérdida de más de 300 millones de dólares por las inundaciones.

Según explicó Hurtado, hasta el momento no han obtenido respuesta por parte del Gobierno sobre el impedimento de los bancos a aceptar como garantía de préstamo las tierras afectadas por las inundaciones.

Dijo que se acordó con el Gobierno que las tierras pueden ser tomadas en cuenta como garantía de pago, pero la banca pide a ganaderos y productores de las provincias un inmueble urbano que pueda garantizar el pago. Este es el motivo, dijo, por el cual hasta el momento no se ha realizado ningún desembolso para las 300 solicitudes en carpeta.

Recordó que hace un mes que no se retoman conversaciones con el Gobierno, la última vez fue con la Ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo. Este medio no tuvo éxito al querer contactarse con el Viceministro del ramo.

Los afectados son cerca de 7.400 ganaderos, aunque no todos cumplen con los requisitos para el crédito.

El gerente de Fegabeni, Carmelo Arteaga, comentó que "actualmente los ganaderos están tratando de llevar hacia el mercado un poco del ganado que les quedó para poder sobrevivir."

Añadió que ese sector aún se encuentra en crisis y que el efecto se sentirá con más fuerza dentro de algunos meses porque no sólo se murieron las vacas que tendrían que ir al mercado este año, sino también las que debían ser comercializadas el próximo año y en 2016.

La oferta del Gobierno era destinar 70 por ciento del fideicomiso para repoblamiento y el resto para la reactivación del sector.

Quineros debaten en cumbres cómo enfrentar a los nuevos competidores

En dos cumbres, los productores de quinua de los departamentos de Oruro y Potosí debatirán, entre otros temas, cómo hacer frente a los nuevos competidores extranjeros surgidos a partir del posicionamiento del grano después de la declaratoria de 2013 como Año Internacional de la Quinua.

El presidente de la Asociación Nacional de Productores de Quinua (Anapqui), Juan Crispín, informó que para hoy está prevista la cumbre departamental de productores orureños en

Salinas de Garci Mendoza y para el jueves 10 la reunión será en Uyuni con los productores potosinos.

Crispín dijo que el Año Internacional de la Quinoa tuvo un fuerte impacto a nivel internacional lo que dio rédito político, pero no se tradujo en mejores perspectivas para el sector.

“Nos ha creado cierta competencia, por ejemplo países como China, India o Estados Unidos ahora están sembrando y está entrando una quinoa más barata al mercado mundial”, dijo.

En los primeros cuatro meses del año, la tonelada métrica de quinoa boliviana costaba alrededor de 7 mil dólares, mientras que la quinoa peruana estaba alrededor de los 5 mil.

“A nosotros nos ha tomado 40 años posicionar la quinoa en el mercado mundial, ahora Perú está mejor posicionado después del Año Internacional y Bolivia está en bajada”, señaló.

Puso como ejemplo que, según registros de la importadora norteamericana Andean Naturals, la participación de Perú en el mercado de EEUU creció en 115 por ciento; mientras que la de Bolivia bajó en 23 por ciento.

Es así que se debatirá qué elemento diferenciador puede darse a la quinoa nacional frente a los nuevos competidores y se trabajará una propuesta de agenda de política pública que dinamice la actividad del sector.

Los resultados se analizarán en la cumbre nacional prevista para fin de mes o para inicios de agosto.

La Razón / La Paz

Intermediarios de carne vacuna ganan unos \$us 200 por cabeza

Los intermediarios o internadores de carne vacuna ganan por lo menos \$us 200 por cabeza, reveló ayer en contacto con La Razón la ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, quien participó en la inauguración de la Feria del Abasto en la zona Santa Rosa de El Alto.

Al año, la producción de carne en Bolivia llega en promedio a 215.000 toneladas métricas (TM) y el consumo es de 200.000 TM. Por día, la demanda en todo el país llega a 548 TM, de las que solo Santa Cruz consume el 50% (275 TM). Una res llega a pesar hasta 250 kilos (un cuarto de una tonelada), según datos oficiales.

“Mañana (hoy) va a haber una conferencia de prensa donde vamos a demostrar cuánto gana el internador de carne por cabeza, eso lo vamos a demostrar de manera desglosada. Nosotros tenemos un estudio que demuestra que los internadores ganan \$us 200 por cabeza en el tema del productor hacia el consumidor final”, expresó la ministra Achacollo.

Acotó que ese es el tema que quieren analizarlo profundamente para lograr que el precio de la carne siga bajando. “Eso se va a demostrar y en base a eso vamos a ver cómo seguir bajando el precio de la carne”, ratificó la autoridad de gobierno.

Acuerdo. Achacollo sostuvo diversas reuniones con los ganaderos del oriente boliviano para resolver la comercialización de la carne que desde mayo tuvo un incremento considerable. Incluso el Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural acordó con los ganaderos, comercializadores y trabajadores en carne, darse 20 días de plazo para regularizar el precio, pero al cabo del mismo no se logró bajar el precio. El kilo gancho desde mayo se incrementó entre Bs 2 y Bs 4.

La ministra informó que con los ganaderos han trabajado en tres rubros: en el apoyo a los productores, en mantener el precio de la carne bajo y en incentivar el mejoramiento genético que también fue solicitado por los mismos ganaderos. “A los pequeños productores les vamos a dar transferencia y a los medianos y grandes les vamos a entregar créditos”, manifestó la Ministra de Desarrollo Rural, aunque sin dar más detalles. Reiteró que hoy explicarán “todo” en conferencia de prensa.

Asimismo, la ministra Achacollo descartó de momento la exportación de carne, porque dijo que hay suficiente producción para este año. Pero ratificó que la propuesta de vender carne a través de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) se hará realidad a corto plazo. “Lo vamos a hacer, vamos a vender carne por Emapa”, afirmó.

El viernes, la ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales, manifestó que el Gobierno pondrá en debate el proyecto de Ley del Complejo Productivo de la Carne, que tendrá por objetivo regular las ganancias de toda la cadena productiva de este alimento.

Con la normativa —afirmó la autoridad— se evitarán las ganancias desmesuradas. “Ninguna empresa puede tener lucro excesivo, lucro monopólico; puede tener una ganancia razonable, pero en Bolivia nadie puede lucrar excesivamente con el hambre de los niños y adultos”, resaltó. La ministra manifestó que “los internadores son un grupo de familias que monopolizan el precio”.

También el viernes, La Razón informó que la Federación Departamental de Trabajadores en Carne de La Paz pidió al Gobierno controlar toda la cadena productiva de este alimento para poder fiscalizar y regular los precios para los productores y consumidores de la carne vacuna. El vocero de este gremio, José Luis Ramos, dijo que se pidió al Ejecutivo que se realice un control desde la producción de carne de res hasta la venta al consumidor. “En realidad en toda la cadena” del producto, afirmó.

Venderán carne en Santa Rosa

Mercado

La ministra de Desarrollo Rural, Nemesia Achacollo, anunció ayer que en tres días también venderán carne en la Feria del Abasto, ubicada en el mercado de la zona Santa Rosa del Distrito 1 de El Alto, donde ayer se inauguró la feria a precio justo con una variedad de productos.

Trabajo

“En el tema de la carne se están organizando, necesitamos un espacio más, que tenga un piso y techo y ahí vamos a empezar a comercializar en tres días más”, dijo la ministra, quien anunció la venta de la carne del productor al consumidor final.

Abren feria en la que alimentos valen menos

La Feria del Abasto Santa Rosa fue inaugurada ayer en la zona del mismo nombre en El Alto, donde se venden alimentos del productor al consumidor y hasta 40% menos que en mercados de La Paz.

Las ministras de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, y de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales, junto al alcalde de la ciudad de El Alto, Édgar Patana, y dirigentes vecinales inauguraron la feria donde hay unos 700 productores en más de 100 puestos de venta ubicados en más de una hectárea.

Barato. La ministra Achacollo dijo, a modo de ejemplo, que el precio de la arroba de papa en Santa Rosa cuesta Bs 38, cuando en el mercado Rodríguez de La Paz cuesta Bs 42, y en la zona Sur, en Achumani, vale hasta Bs 69.

También mencionó que la arroba de cebolla en el nuevo mercado de El Alto está en Bs 59, en el mercado Rodríguez Bs 67 y el mismo costo en Achumani. “Lo mismo pasa con la zanahoria, el tomate y otros productos donde hay una rebaja entre 20, 30 y hasta 40 por ciento menos que en otros lugares”, manifestó.

La ministra Morales también ponderó el esfuerzo del Gobierno por “traer alimentos a bajo precio y de calidad” para la población no solo de El Alto, sino también de La Paz, porque “está abierto para todos”. En el lugar se ven grandes camiones que llegaron desde Tarija, Chuquisaca, Cochabamba y poblaciones rurales de La Paz.

El alcalde Patana se comprometió a brindar mayores comodidades para ubicar a otros comerciantes de El Alto en ese lugar. El presidente de la junta de vecinos de Santa Rosa, Marcelo Catari, reclamó que de una vez se concluya la avenida Cívica para que el acceso al mercado sea más fácil para los consumidores.